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R$ 1 milhão para o projeto da ERS-475 
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Com o apoio de 27.483 eleitores, em 257 municípios, assu-
mi o mandato de deputado estadual em 2019 - na 55ª le-
gislatura do parlamento gaúcho – determinado e compro-

metido no auxílio da construção de uma nova história para o Rio 
Grande do Sul. Minha rotina parlamentar é marcada por ações 
inovadoras e me somo ao esforço conjunto dos poderes repre-
sentativos na construção de novos capítulos da história gaúcha  
- alicerçada no caminho do desenvolvimento social e econômico; 
na qualidade e agilidade dos serviços públicos de saúde, educa-
ção, logística e infraestrutura; além do fortalecimento da agricul-
tura, agropecuária, agroindústrias, comércio, serviços e do setor 
industrial.  

     No poder público, nunca foi tão necessário rever os méto-
dos de gestão e trabalho. Mas, apesar das dificuldades, estamos 
transpondo todos os desafios e registramos passos importantes 
na retomada responsável da economia, na modernização admi-
nistrativa e desburocratização do Estado para gerar empregos, 
renda e melhorias nos serviços prestados à população. Aos pou-
cos estamos colhendo o fruto da coragem dos parlamentares 
que, como eu, viabilizaram as reformas estruturais na adminis-
tração pública necessárias no momento crítico que vivencia-

mos, cortando privilégios e 
quebrando o paradigma 

das privatizações de 
estatais deficitárias 
– que foram funda-
mentais para reto-
mada de importan-
tes investimentos 
na área da saúde, 
bem como, no 
avanço e conclu-
são de projetos de 

pavimentação as-
fáltica que não saíam 

do papel há décadas.
     O Rio Grande do 

Sul tem um povo hon-
rado, dedicado, honesto 

e trabalhador. Tenho 
orgulho do meu 

Estado e da 

minha história de lutas  - semelhante a de muitos gaúchos. 
Antes de estar deputado estadual, tenho minhas raízes na 
agricultura familiar. Sou filho de pequenos agricultores do 
interior do Paim Filho e sempre enalteço minha essência de 
colono. Ainda adolescente, decidi enfrentar os desafios de 
deixar a casa dos meus pais para trabalhar e estudar na cida-
de. Aos 13 anos tive o meu primeiro emprego formal como 
garçom na rodoviária de Sananduva. Com honestidade e 
determinação segui em busca dos meus sonhos e objetivos. 
Fui empresário no ramo de sonorização durante décadas e 
minha história como radialista continua a se fortalecer. Casa-
do e pai de quatro filhos, sou professor de história  - formado 
na Universidade de Passo Fundo.

Herdei a paixão pela política do meu avô, Severino João 
Bacchi, que foi servidor do Exército Brasileiro na Segunda 
Guerra Mundial, e familiar de Fiorentino Bacchi - primeiro 
morador de Sananduva. Ambos compartilharam o seu pa-
triotismo e a importância da política como instrumento efe-
tivo nas mudanças sociais que proporcionam mais qualidade 
de vida ao cidadão. Assim, ainda jovem ingressei na política 
e tenho marcado minha trajetória com resultados efetivos às 
comunidades. 

Tive a honra de governar o município de São João da 
Urtiga por oito anos – entre 2009 e 2016 – onde fui reconhe-
cido nacionalmente como o “prefeito de um secretário só”. 

A confiança na minha representação política me deu a 
honra de presidir a Associação de Municípios da Região Nor-
deste (Amunor), em 2011, e integrar a gestão da Federação 
das Associações de Municípios do RS (Famurs) - como vice-
-presidente eleito e presidente em exercício  - no período de 
2015 e 2016. 

     Para continuar avançando, seguirei na luta incansável 
para ser efetivo na resolução das demandas locais e regio-
nais, contribuindo com ações que proporcionem mais saú-
de e qualidade de vida para todos. Aproveito para reafirmar 
o meu compromisso de lutar pela redução da alta carga tri-
butária, que é um câncer que consome o cidadão todos os 
dias. Não voto ou apoio qualquer tipo de aumento de impos-
tos e não medirei esforços para reivindicar investimentos do 
Estado na minha região.

EM DEFESA DO RS
EDITORIAL
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3COMISSÕES E FRENTES 
PARLAMENTARES

Grande parte do trabalho dos deputados estaduais se 
dá nas mais diversas comissões parlamentares em que pro-
jetos e temas sociais e administrativos são discutidos e deli-
berados com maior profundidade. A capacidade de diálogo, 
experiência política, articulação e multidisciplinariedade, faz 
o deputado Paparico Bacchi estar inserido nas seguintes co-
missões e frentes parlamentares na Assembleia Legislativa:

ENTRE OS

DEPUTADOS COM MAIOR ATUAÇÃO
NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

Lei nº 15.411/2019
Institui a Semana Estadual de Conscientização e Combate ao 
Superendividamento do Consumidor.

Lei nº 15.360/2019
Denomina a ERS-343 “Rodovia José Mendes” o trecho com-
preendido entre os municípios de Barracão e Sananduva.

Lei nº 15.321/2019
Cria o Plano de Permissão para Realização de Obras Viárias 
por Empresas Privadas - Provep/RS.

PR nº 27/2019
Altera Resolução n° 2.708, de 19 de agosto de 1997, e cria o 
Troféu José Mendes.

Lei nº 15.437/2020
Altera a Lei nº 11.995, de 30 de outubro de 2003, que define 
a Política Estadual de Apoio ao Cooperativismo.

Lei nº 15.542/2020
Inclui o Rodeio Crioulo Internacional de Vacaria no Calendário 
Oficial de Eventos do Rio Grande do Sul.

Lei nº 15.675/2021
Denomina  Jairo Castro o terminal de embarque e desembardo 
Aeroporto Comandante Kraemer, no Município de Erechim.

Lei nº 15.466/2020
Declara o Município de Lagoa Vermelha a “Capital Gaúcha da 
Chula”.

Lei nº 15.691/2021
Institui o “Dia do Torcedor do Ypiranga de Erechim” no Rio 
Grande do Sul. 

Presidente da Frente Parlamentar das Pontes

Comissão de Segurança e Serviços Públicos

Comissão de Saúde e Meio Ambiente - Membro titular

Comissão de Agricultura, Pecuária, Pesca e Cooperati-
vismo - Membro Titular

Integrante da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa

Líder da Bancada do Partido Liberal 

Presidente da Frente Parlamentar em Defesa das Apaes

Presidente da Frente Parlamentar e Defesa das Práticas 
Integrativas e Complementares em Saúde - PICS

Presidente da Frente Parlamentar para Estudar os Efei-
tos da PEC 188/2019 nos Municípios Gaúchos

Vice-presidente da Comissão Especial da Cadeia Produ-
tiva da Música e da Cultura Gaúcha

Relator da Subcomissão das Barragens

Presidente da Frente Parlamentar da Mineração e do 
Polo Carboquímico na região da Campanha
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O investimento de R$ 1,3 milhão, anunciado pelo go-
verno do Estado em setembro de 2021, direcionado 
para implantação da Unidade de Terapia Intensiva 

(UTI) com dez leitos, ampliação da oferta de procedimen-
tos cirúrgico de maior complexidade e no incremento de 
700 novas cirurgias por ano nas áreas de traumatologia 
e urologia no Hospital Beneficente São João (HBSJ) é um 
“marco histórico na saúde de Sananduva”, salienta o depu-
tado Paparico Bacchi. O fato registra o maior investimento 
já realizado na área da saúde nos últimos 20 anos, am-
pliando a oferta de leitos na área de abrangência da Associa-
ção de Municípios do Nordeste Riogradense (Amunor) para 
beneficiar mais de 130 mil habitantes. 

O projeto de revitalização e ampliação do hospital foi 
apresentado no início do mandato parlamentar, no dia 4 de 
fevereiro de 2019, na reunião do deputado Paparico Bacchi 
com o presidente do HBSJ, Antonio Roberto Caldato, acom-
panhado pelo diretor administrativo da instituição, Tiago 
Antonietti, o vice-diretor clínico Marcio Luis de Abreu e de-
mais membros da diretoria da instituição que reivindicaram 

o apoio político na busca de recursos junto ao governo federal e 
estadual. 

“Contribuí com o processo de regionalização do hospital 
enquanto prefeito de São João da Urtiga, direcionando mais de 
R$ 2 milhões à instituição, e fortalecer os hospitais regionais é 
uma das prioridades do meu mandato no Parlamento Gaúcho. 
Minha região ficou mais de 20 anos sem representação política 
na Assembleia Legislativa para lutar pelas demandas locais. Vou 
continuar sendo a voz ativa e constante nos pleitos de apoio ao 
hospital e demais demandas da comunidade local e regional”, 
afirmou Paparico Bacchi.

Emendas Parlamentares
Desde o início do mandato as demandas do HBSJ são priorida-
de nas articulações políticas do deputado Paparico Bacchi em 
Brasília e no governo gaúcho. Autor da emenda parlamen-

tar no valor de R$ 100 mil reais - paga Secretaria Estadual de 
Saúde em junho de 2020, o deputado Paparico Bacchi tam-
bém foi responsável por intermediar as emendas parlamenta-
res de R$250 mil, do deputado federal Giovani Cherini, e de 
R$ 200 mil direcionada ao hospital pelo senador Lasier Martins.
     O pedido de apoio na busca de recursos do senador La-
sier Martins foi recebido pelo deputado Paparico Bacchi no 
primeiro atendimento regional realizado pelo parlamen-
tar presencialmente em Sananduva, em setembro de 2019. 
Na ocasião, os nove vereadores do município e a direção do 
hospital assinaram o ofício encaminhado ao senador. O in-
vestimento na instituição foi anunciado pessoalmente pelo 
senador Lasier ao deputado Paparico Bacchi, durante roteiro 
do parlamentar em Brasília, em março de 2020. Na capital fe-
deral, Paparico Bacchi também realizou audiência no Ministé-
rio da Saúde, onde pleiteou a liberação de recursos do Fundo 
Nacional de Saúde, no valor de R$ 750 mil, na reunião com o 
assessor especial do ministro da Saúde, em março de 2021. 

A aquisição de um castramóvel foi garantida em junho de 
2021, após o pagamento da emenda parlamentar do de-
putado federal Giovani Cherini, no valor de R$ 160 mil. 

O recurso atende a reivindicação do deputado Paparico Bacchi 
realizada ao parlamentar federal em março de 2020. O encami-
nhamento realizado pelo deputado Paparico Bacchi, contempla 
o pedido de apoio feito pela Associação São Francisco Protetor 
dos Animais para auxiliar no trabalho de castrações realizado 
pela instituição que também atende a demanda dos demais mu-
nicípios que integram a Amunor.

CASTRAMÓVEL

Em Brasília

R$ 1,3 MILHÃO
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Presidente da Frente Parlamentar em Defesa das Associa-
ções de Pais e amigos dos Excepcionais (Freapaes), o deputado 
Paparico Bacchi tem intensificado ações efetivas para estabe-
lecer políticas públicas de suporte não somente às pessoas 
com necessidades especiais, mas também a todo o seu contex-
to familiar. Lançada em agosto de 2020, a frente parlamentar 
soma esforços a Federação das Apaes no RS na busca e apoio 
e investimento para infraestrutura e projetos que contribuem 
com o fortalecimento do trabalho das 204 unidades apaeanas 
em atividade no Estado, que atendem mais de 60 mil pessoas 

R$100 MIL 
PARA APAE DE SANANDUVA
“Aqui está a pessoa que me inspira e me dá 
forças para seguir a minha caminhada na luta 
pelo fortalecimento do movimento apaeano 
em todo o Estado”,

destacou o deputado Paparico Bacchi no ato de outorga do 
certificado “Amigo Apaeano”, realizado no salão da Paró-
quia São João Batista, em Sananduva, para homenagear as 
autoridades, empresas, instituições, pessoas e lideranças 
comunitárias que colabora com a manutenção da Apae 
sananduvense. Na ocasião, a referência citada pelo parla-
mentar é a sua filha Isabela, de 12 anos, portadora da Sín-
drome de Down e do Transtorno do Espectro Autista (TEA).

No ato o deputado Paparico Bacchi confirmou a emenda 
parlamentar de R$ 100 mil, de sua autoria, indicada para in-
vestir na compra de equipamentos necessários para qualificar o 
serviço prestado a comunidade na unidade que atende usuários 

de Sananduva e mais nove municípios da região Nordeste.

AMIGO APAEANO
diretamente e 200 mil pessoas indiretamente.

Paparico Bacchi propôs ao governo do estado a destinação 
de R$ 5 milhões para o custeio e investimentos nas unidades 
municipais da Apae. A proposta do deputado estadual, previs-
ta na emenda 25 ao Projeto de Lei nº 295/2021, de autoria 
do Poder Executivo – que estabelece a Lei Orçamentária Anual 
(LOA), propôs a Política Pública de Fortalecimento das APAES 
na Secretaria da Igualdade, Cidadania, Direitos Humanos e As-
sistência Social do Governo do Rio Grande do Sul. 

Grande expediente em homenagem aos 84 anos 
da Cooperativa Magestade

Paulinho Sananduva recebe medalha da 55ª 
Legislatira
“Multicampeão nas quadras e na escola da vida, exemplo 
de cidadão, professor, atleta e técnico, que escreveu seu 
nome da história do esporte e continua a semear exemplos 
de cidadania, coragem e superação.”

“Estou aqui para valorizar o trabalho de quem ajuda a ins-
tituição e dar minha parcela de contribuição para este impor-
tante projeto. Urge a necessidade de apoiar e fortalecer o tra-
balho das Apaes e inserir os familiares das pessoas deficientes 
neste processo, promover o debate sobre o tema e estimular 
políticas públicas necessárias para garantir o futuro destas ins-
tituições, além de dignidade e respeito aos deficientes”, salien-
ta Paparico Bacchi.
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INFRAESTRUTURA

EDITAL PUBLICADO

Toda obra de infraestrutura, 
antes de ser iniciada, necessita de 
um projeto de engenharia para exe-
cução. Ao assumir o mandato de 
deputado estadual, Paparico Bacchi 
destacou a pavimentação asfáltica 
na ERS-475 – trecho entre Sanan-
duva e Charrua – como prioridade 
nas suas ações parlamentares.

 Em 2019, o parlamentar se co-
locou à disposição do movimento “A 
Região Confia” e reuniu as lideran-
ças regionais em uma audiência no 
Palácio Piratini com o governador 
Eduardo Leite, onde apresentou a 
reivindicação do mandato. Porém, 
foi surpreendido com o fato exposto 
pelo governador: não há projeto es-
truturado para execução desta obra 
e a situação econômica do governo 
no primeiro ano de mandato inviabi-
liza o investimento na demanda.

ENTENDA O CASO:
“Eu tenho 50 anos e desde a 

minha infância ouço falar dessa 
obra. Foi uma lamentável surpre-
sa saber que tudo até então foram 
promessas. Mas, isso me estimula 
a trabalhar cada vez mais para en-
contrar uma saída que atenda a de-
manda da comunidade que me de-
positou a confiança de representar 
a região no parlamento gaúcho”, sa-
lientou o deputado Paparico Bacchi 
ao governador Eduardo Leite. 

“Estamos aqui porque a ERS-
475 é indispensável para o desen-
volvimento econômico e social”, 
destacou o presidente do movimen-
to "A Região Confia” e à época ve-
reador de Sananduva, Odair Cirino 
– popularmente conhecido como 
“Nenho”.

R$ 1 MILHÃO 
PARA ELABORAÇÃO
DO PROJETO DA ERS-475
SANANDUVA A CHARRUA  

APÓS 50 ANOS DE ESPERA  

AVANÇAMOS PARA  
REALIZAR O SONHO
DA REGIÃO!

Após intensas reivindicações e décadas de 
espera da comunidade regional, o governo do 
Estado atendeu a principal reivindicação do 
deputado Paparico Bacchi e publicou o edital 
(nº0003/2022) para ELABORAÇÃO DO PROJETO 
FINAL DE ENGENHARIA DE PAVIMENTAÇÃO AS-
FÁLTICA da ERS-475 - no trecho de 13,7 quilôme-
tros de Sananduva até a ponte sobre o Rio Li-
geiro, em direção a Charrua. O trabalho intenso 
do parlamentar fez o governo avançar nas ações 
administrativas, destinando recursos para ela-
boração do projeto. Agora, o primeiro passo foi 
dado e o sonho da região está mais próximo de 
se tornar realidade.



 

GOVERNADOR CONFIRMA RECURSOS
PARA ELABORAÇÃO DE PROJETOS

Setembro de 2020 marcou o avanço na resolu-
ção da demanda. Após reformas na estrutura admi-
nistrativa, que contribuíram com o ajuste econômico 
do governo, foi anunciado o investimento de R$ 2 
milhões para elaboração dos projetos de pavimen-
tação asfáltica em 49 quilômetros na ERS 475 (Sa-
nanduva / Charrua) e na ERS 442 (Machadinho / 
São José do Ouro), destacados no pedido de priori-
dade do deputado Paparico Bacchi ao governador.

É um passo importante para consolidar o sonho de união entre 
duas grandes regiões produtoras do Rio Grande do Sul, que muito 
contribuem com a economia do Estado. Minha região ficou mais 
de 20 anos sem representatividade na Assembleia Legislativa e 
sem investimentos expressivos do governo em obras de infraes-
trutura. Essa realidade está mudando e sigo com intenso traba-
lho para que os recursos cheguem às demandas que apresento 

ao governo, salienta Paparico Bacchi.

“

”
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“Queremos transformar
Sananduva em um 

grande polo regional 
de desenvolvimento!

”



 

 

HOSPITAL BENEFICENTE SÃO JOÃO RECEBE A MEDALHA
DA 55ª LEGISLATURA  DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

Indicação do deputado Paparico Bacchi enaltece os serviços prestados à comunidade regional 
durante os 90 anos de atividade da instituição. 

O Hospital Beneficente São João, de Sananduva, foi home-
nageado pela Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul com 
a medalha da 55ª legislatura do parlamento gaúcho, por meio 
da proposição do deputado estadual Paparico Bacchi (PL). A so-
lenidade de entrega foi realizada na quinta-feira (11), no Salão 
Júlio de Castilhos, em Porto Alegre, com a presença dos repre-
sentantes da diretoria do hospital.

“É com muita honra que nesta casa legislativa presto ho-
menagem ao meu, ao nosso, Hospital Beneficente São João – 
instituição quase centenária que merece ser lembrada e valo-
rizada. Reconhecer àqueles que prestam relevantes serviços 
prestados à sociedade é um dos papeis mais importantes do 
parlamento gaúcho”, destacou o deputado Paparico Bacchi.

Referência no atendimento em saúde para cerca de 130 mil 
habitantes da região Nordeste, o HBSJ completou, no dia 04 de 
outubro, 90 anos de fundação. “A história, que teve início com 
o senhor Ângelo Granzotto e um grupo de abnegados sanan-

duvenses, continua sendo construída por muitas pessoas, 
com extrema responsabilidade, dedicação e espírito altru-
ísta”, salientou o parlamentar proponente da homenagem. 

Gabinete em Porto Alegre

Acompanhe meu trabalho nas redes sociais:

VAMOS CONSTRUIR
O MANDATO JUNTOS! Praça Marechal Deodoro, nº 101

4º andar  - Sala 414
Fone (51) 3210.1536  l  (51) 99452.5605
CEP 90010-300  - Porto Alegre/RS

Escritório Regional em Sananduva
Rua Frei Geraldo, nº333, Centro  - sala 07
CEP 99840-000  - Sananduva/RS

/paparicobacchi

/paparicobacchi.com.br
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paparico.bacchi@al.rs.gov.br
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